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香港文匯報訊 綜合新華社、中新

社及中央社報道，中國外交部長王

毅當地時間11日在尼日利亞首都阿

布賈與尼日利亞外長奧尼亞馬舉行

會談時透露，尼日利亞在幾天前要

求沒有「邦交」關係的中國台灣地

區駐當地機構摘牌更名，遷出首

都，削權減人。尼方重申堅持「一

個中國」政策，並明確承諾將不會

同台灣地區發生任何官方往來。

尼日利亞促台「駐尼機構」摘牌
王毅晤尼外長：堅持「一中」係人心所向大勢所趨

20172017年年11月月1313日日（（星期五星期五））

香港文匯報訊
（記者 葛沖 北京
報道）針對台灣

「駐尼機構」被要求摘除「偽牌」一事，
北京聯合大學台灣研究院兩岸關係研究所
所長朱松嶺教授向本報指出，這反映出
「一個中國」原則是國際社會的基本共識
和普遍認知，是國際社會秩序的重要組成
部分，是人心所向，大勢所趨，任何企圖
製造「兩個中國」或者「一中一台」的行
為，都會受到主流國際社會的堅決反對。
朱松嶺說，台灣方面妄圖在與大陸方面

有正式外交關係，而只跟台灣有民間關係
的國家或者地區搞所謂「正名」的行為，
其實是搞「兩個中國」或「一中一台」，
凡是跟中華人民共和國建立有正式外交關
係的國家，對於這種製造「兩個中國」的
行為必然會義無反顧地採取果斷措施，來
維護「一個中國」原則，維護國際社會秩
序，這既符合尼日利亞和中國的共同利
益，也符合國際法和聯合國的基本宗旨。
朱松嶺指出，中國的實力和國際影響力

日益上升，世界各國充分認識到了「一個
中國」原則的重要性，認識到中國力量的
強大和與中國政府交往的必要性，以更好
地保障他們自身的利益和發展，以及在國

際社會上的有利
位置。
在馬英九執政

時期，兩岸有着
共同的政治基
礎，都認同「九
二共識」，堅持
「一個中國」原
則。兩岸在「九
二共識」和「一
個中國」原則的
基礎之上，通過協商談判方式解決台灣以
適當的身份參與國際上與其身份相適應的
組織和活動的問題。
民進黨上台之後，不認同「一個中國」

原則，不認同「九二共識」，令兩岸之間
零和博弈的可能性日益增強，兩岸的冷對
抗升級。朱松嶺說，很多跟台灣有所謂
「邦交關係」的國家充分認識到，如果民
進黨繼續執政下去的話，如果兩岸之間的
緊張對立繼續下去的話，對他們自己本國
的利益不利，所以有很多國家願意脫離跟
台灣的所謂的「邦交關係」，與大陸建
交，回到「一個中國」原則的正確道路上
來，這絕對不是大陸對台灣進行所謂的
「打壓」。

香港文匯報訊 據中通社報道，正在中美洲
出訪的蔡英文，當地時間11日上午抵達第三
站危地馬拉。據悉，蔡英文剛抵達不到1小
時，危地馬拉總統莫拉雷斯便在歡迎儀式上開

口要求援助，蔡英文也當場作出回應。

追加投資涉「金援外交」
莫拉雷斯在致詞中表示，這是蔡英文第

一次踏上危地馬拉土地，他要表達最熱烈
歡迎，並希望有更密切的互動。他說，非
常感謝台灣在2008年對於該國「CA-9號公
路」上給予的協助，讓該國在基礎建設，

尤其是道路連絡交通方面，向前邁進很大
一步。接着話鋒一轉表示，「CA-9號公
路」的工程已經進入拓寬與改善的第4階
段工程，也希望「台灣能夠繼續陪伴跟協
助」。
對此，蔡英文也迅速給予回應，她說：
「在正在執行的『CA-9號公路』拓寬工
程，以及捐贈藥品藥材計劃，都有非常好的

良好成效，未來我們也願意持續推動相關的
合作計劃。」
除此之外，蔡英文還表示會「追加投

資」，在醫療衛生、教育以及基礎建設方面
也會給予協助，醫療藥品已陸續送達該國。
至於外界質疑這是「金援外交」，蔡英文辦
公室發言人黃重諺聲稱，雙方是落實「踏實
外交」的互利互惠原則。

多國與台「斷交」非大陸施壓

蔡落機不到一小時 危國總統要援助
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■朱松嶺 網上圖片

目前，台灣在
非洲仍有兩個所
謂「友邦」，分

別是位於非洲內陸東南部的斯威士蘭王
國和非洲西部的內陸國布基納法索，台

灣方面在這兩個國家均設立有「大使
館」。
此外，在沒有「邦交」關係的南

非，台灣亦設立「駐南非共和國台北代
表處」。 ■綜合台灣媒體報道

台在非尚有兩「友邦」
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王毅在阿布賈與奧尼亞馬共同會見記者
時表示，中方讚賞尼方堅持「一個中

國」原則並採取果斷措施解決影響兩國政治
互信的歷史遺留問題。堅持「一個中國」原
則是人心所向、大勢所趨。

斷絕官式往來
中國和尼日利亞並簽署了關於堅持「一個
中國」原則的聯合聲明。在這份聲明中，尼
方承認台灣是中國領土不可分割的一部分，
表明「一個中國」政策是尼中戰略夥伴關係
的核心，明確承諾將不會同台灣地區發生任
何官方往來。尼方還強調，支持中國為維護
國家統一所作的一切努力。
王毅指出，台灣地區的駐尼機構多年來從
事與自己身份不相符，並明顯違反「一個中
國」原則的活動。去年4月，習近平主席同
布哈里總統就堅持「一個中國」原則、維護
兩國關係政治基礎達成重要共識。尼方履行
承諾，最近採取一系列果斷措施，嚴令台灣
地區駐尼機構摘牌更名，遷出首都，削權減
人，並禁止尼政府官員和機構同台灣發生任
何官方往來，從而徹底解決了這一影響中尼
政治互信的歷史遺留問題，排除了干擾兩國
關係健康發展的政治障礙。
這是繼岡比亞、聖普等「友邦」單方面宣佈
「斷交」後，首個與台灣沒有所謂「邦交」關
係的國家，在「駐外機構」問題上對台發難。

■■王毅與尼日利亞王毅與尼日利亞
外長奧尼亞馬舉行外長奧尼亞馬舉行
會談會談。。 新華社新華社
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中山大學教授范朋飛介紹，自2007年
起，其領銜的研究團隊開始關注和研

究中國的白眉長臂猿。2008-2009年對國內
的白眉長臂猿種群和分佈進行了全面調查，
在雲南高黎貢山保護區、盈江縣支那鄉開展
了長期的行為生態學研究。
經長期心理學「習慣化」方法的努力，3
群白眉長臂猿不再畏生，因而獲得了大量牠
們的照片。在清晰的面部照片中，白眉長臂
猿形態上與既有的西白眉長臂猿和東白眉長
臂猿存在明顯差異。
范朋飛與中科院昆明動物所研究團隊深

入討論、擬定研究計劃，聯繫國際長臂猿專
家開始合作研究。綜合外部形態、牙齒和分
子遺傳學證據，最終確定中國的白眉長臂猿
是一個新物種，且主要分佈於中國與緬甸交
界的雲南高黎貢山地區，命名為高黎貢白眉

長臂猿。

種群不足200隻 學者倡列瀕危
中科院昆明動物研究所研究員蔣學龍介

紹，高黎貢白眉長臂猿棲息地海拔跨度大，
從海拔500米左右至海拔2,000多米都有分
佈。但其分佈區非常狹小，種群數量不足
200隻，且呈現出明顯的片斷化分佈。另外
其性成熟相對較晚，一般要到6至8歲，且
繁殖率低。
蔣學龍說，在他們的研究論文中，建議

將其評估為瀕危等級，以喚起全社會對這一
物種的保護和關注。但是針對分佈於我國的
高黎貢白眉長臂猿，考慮到近二十年來，該
物種在瀘水、隴川、瑞麗已難覓蹤跡，種群
小且片斷化嚴重，因而應該被評估為極度瀕
危物種。

高黎貢白眉長臂猿與西白眉長臂
猿和東白眉長臂猿的差異在於，沒
有白鬍子，眼窩下也沒有白毛，眉
毛較細且眉間距很大。雄性陰部毛
色呈黑或棕色；雌性眼窩間的白毛
較少，眼周白毛也很少，不能形成
明顯的白色臉環。

同其它長臂猿一樣，高黎貢白眉長
臂猿也是典型的樹棲性靈長類動物，
棲息於中山濕性常綠闊葉林、季風常
綠闊葉林、山地雨林。高黎貢白眉長
臂猿也生活於家庭群中，群體很小，
一般3至4隻，由一對成年個體及其
後代組成。

作為西周王朝的都城，考古工作者對於鎬京
遺址的發掘已持續多年。昨日，陝西省考古研究
院對外正式發佈鎬京遺址最新考古成果，經過一
年的努力，該遺址不僅新出土249件陶、銅、
石、骨、蚌、角等文化遺物，同時考古工作者還
在灰坑中首次發現了12塊鱷魚骨板，以及大量
保存較好的碳化小麥顆粒。這為研究西周時期鱷
魚的生態分佈、糧食作物品種均提供了寶貴的實
物資料。
陝西考古研究院商周考古研究室主任、鎬京

遺址考古隊隊長岳連建在接受本報記者採訪時
表示，上古時期，鱷魚的皮往往會被用來做鼉
鼓。此前在陝西北部距今4,000多年的神木石
峁遺址就曾發現了鱷魚骨板，此次在鎬京遺址
出土的鱷魚骨板，也應該是古人製作鼉鼓後的
產物。至於此次鎬京遺址出土的炭化小麥顆
粒，說明在西周時期，小麥傳入陝西，周人已
經在關中平原開始大範圍種植並食用小麥。
據介紹，此次鎬京遺址考古發掘出土的文化

遺物，具有較高研究價值，特別是鱷魚骨板、
小麥碳化顆粒、銅器墓葬、陶窯的發現，為研
究西周的歷史考古、手工業技術、動植物考古
等提供了寶貴資料，對進一步研究西周都城鎬
京的城市佈局，以及地下遺存的分佈情況也具
有十分重要的意義。

■香港文匯報記者李陽波 西安報道

123年前，「甲午海戰」中致遠艦留
給中國人的絕響是危難關頭撞向敵
艦……日前，隨着「丹東一號」沉艦
（致遠艦）水下考古調查成果對外公
佈，在海底沉睡了兩甲子後的致遠艦
「模樣」日漸清晰，再現了那段悲壯的
記憶。
遼寧省文物考古研究所專家說，經

過從2013年 11月至2016年 10月長達
3年的水下考古，多處重要遺物形成
了完整的證據鏈條，證明「丹東一
號」就是當年沉沒的致遠艦，由於海

戰創傷和後期破壞，艦體損毀嚴重，
但仍可確認艦體的水密艙室、鍋爐
艙、穹甲板等部位。

大量文物出水促艦艇史研究
國家文物局水下文化遺產保護中心副

研究員、「丹東一號」沉艦考古調查領
隊周春水說，出水的200餘件文物多為
船體構件、船員生活用品及武器配件。
重要的出水文物有「致遠」刻銘餐盤、
穹甲、方形舷窗、魚雷引信、水煙袋、
57毫米哈乞開司炮的肩托、致遠艦大副

陳金揆所用單筒望遠鏡等。其中，帶
「致遠」刻銘餐盤以及刻有致遠艦大副
陳金揆名號的單筒望遠鏡尤為珍貴。
下一步，遼寧將盡快劃定水下文化

遺產保護區，並積極申報相關級別的
文物保護單位，對水下文化遺產進行
妥善保護。
周春水說，未來對致遠艦的研究仍將

繼續。通過對艦結構的了解，可以還原
當時的造艦技術；通過致遠艦的發掘去
了解艦艇和武器構造，促進對世界艦艇
史的研究。 ■新華社

中國命名類人猿新物種：
高黎貢白眉長臂猿

昨日昨日，，中科院昆明動物研究所中科院昆明動物研究所、、雲南省林業廳雲南省林業廳、、中山大學聯合舉行新聞中山大學聯合舉行新聞

發佈會發佈會，，命名長臂猿科新物種命名長臂猿科新物種——高黎貢白眉長臂猿高黎貢白眉長臂猿，，為中國科學家命名為中國科學家命名

的唯一類人猿的唯一類人猿。。由中國科學家領銜的國際研究團隊的該項重要成果由中國科學家領銜的國際研究團隊的該項重要成果，，於美於美

國東部時間國東部時間20172017年年11月月1111日在國際著名靈長類期刊日在國際著名靈長類期刊《《美國靈長類學報美國靈長類學報》》

在線發表在線發表。。據報道據報道，，這一新物種在國內種群數量不足這一新物種在國內種群數量不足200200隻隻。。

■■香港文匯報記者香港文匯報記者 丁樹勇丁樹勇 昆明報道昆明報道

西周遺址
首出土鱷魚骨板

考古證實：「丹東一號」正是致遠艦

無白鬚眉毛細無白鬚眉毛細

■出土的鱷魚骨板。 本報陝西傳真
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■■高黎貢白眉長臂猿高黎貢白眉長臂猿。。
通訊員通訊員趙超趙超攝攝

■長臂猿科新種發佈會。 通訊員趙超攝

昨日，
北京中關
村街道東
里北社區
開展「同
寫福字迎
春節」活
動，一名

兒童在活動現場
寫福字，迎接即
將到來的新春佳
節。 ■文/圖：

新華社
■有致遠銘文的瓷盤。 網上圖片


